



Paseos Culturales del INAH invita a tres recorridos sobre la historia militar de México

- Parte de la identidad nacional será revelada en esta actividad peatonal
- Están programados para el 16 de febrero, 15 de marzo y 19 de abril de 2024

Para comprender la conformación del devenir del país y de nuestra identidad, el programa de Paseos Culturales del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), dependencia de la Secretaría de Cultura federal, cuenta por primera vez con tres recorridos por la Ciudad de México relacionados con la historia militar mexicana.

“Vamos a hablar de este tema singular, el cual también es una prenda de orgullo para todos. Por ejemplo, ¿qué mexicano no se va a sentir orgulloso de la gesta de los Niños Héroes o de la vibrante victoria mexicana del 5 de mayo de 1862?”, indicó el escritor y cronista Roberto Abe Camil, quien guiará la triada de recorridos.

Programados para el 16 de febrero, 15 de marzo y 19 de abril de 2024, los paseos iniciarán en el Museo del Heroico Colegio Militar, ubicado en la alcaldía Tlalpan.

“Las instalaciones del Heroico Colegio Militar son un proyecto desarrollado por el arquitecto Agustín Hernández Navarro, quien se inspiró en la gloria del México precortesiano para diseñar estas monumentales instalaciones, las cuales reciben por nombre Tepochcalli”, señaló el especialista.

Recordó que el Tepochcalli era la casa en donde se formaban los guerreros del imperio mexica, quienes, a su vez, eran el sostén de la sociedad, por ello, hoy en el Colegio Militar se forja a los hombres y mujeres que velan por el sostén del Estado mexicano y de sus instituciones.

Durante el paseo se podrán conocer los 200 años de historia de esta institución, misma que comenzó el 11 de octubre de 1823 con su fundación en Perote, Veracruz; a lo largo del tiempo ha contado con distintas sedes.





CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



Las y los paseantes verán uniformes, armas, tocados, documentos, armamento, fotografías, equipo y obras de arte de los cadetes, así como del sistema educativo militar mexicano.

El segundo recorrido, programado para el 15 marzo, bajo el título “La Noche Triste y Popotla”, iniciará frente al histórico ahuehuate de la Noche Victoriosa, del 30 de junio de 1520, fecha en que los mexicas derrotaron a los invasores al mando de Hernán Cortés.

También se visitarán las antiguas instalaciones del Colegio Militar, inauguradas en 1910 como Escuela Normal de Maestros, la cual posteriormente fue otra de las sedes de la institución militar, de 1920 a 1976.

“Será interesante porque iniciaremos sobre la calzada México-Tacuba que, como recordarán, fue una de las tres calzadas que unieron a la gran Tenochtitlan con tierra firme y es una de las más antiguas del hemisferio, la cual no ha dejado de ser una vía transitada desde hace más de 500 años”, adelantó Abe Camil.

El ciclo de recorridos sobre la historia militar concluirá el 19 de abril, con el paseo “Batalla de Chapultepec”, en el cual se conocerán detalles sobre la gesta heroica del 13 de septiembre de 1847. Se trata de “una de las ofensivas más icónicas de nuestra historia, uno de los momentos más graves, pero también trascendentales del convulso siglo XIX mexicano”, mencionó el cronista.

Durante el paseo se recorrerá el Museo Nacional de Historia, Castillo de Chapultepec, y sitios aledaños, como el Altar a la Patria, los restos del ahuehuate del Sargento y el primer monumento a los Niños Héroeos.

Por último, Roberto Abe Camil refirió que debe entenderse que, durante los siglos XIX y XX, México se conformó y consolidó sus instituciones, a través de enfrentamientos bélicos, tanto civiles como con extranjeros, entre ellos el movimiento de Independencia o la propia Revolución Mexicana.

Al tratarse de tres momentos históricos, independientes uno del otro, los interesados pueden realizar cada uno de los recorridos por separado. El costo de cada uno es de \$ 225. Las reservaciones se pueden realizar en las instalaciones del Museo Nacional de Antropología (paseo de la Reforma y Gandhi, Ciudad de México), horario: lunes a viernes, de 9:00 a 18:00 horas. Y a los teléfonos: 55 5212 2371 y 55 5553 3822 o al correo electrónico: reservaciones@inah.gob.mx. Revisa la agenda de paseos en la página: <https://paseos culturales.inah.gob.mx>.

